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Destaques 

Vereador não reeleito recebe mais de R$ 3 mil 
em diárias da Câmara para curso em Curitiba 

O vereador Fernando Galmassi, atual 1º Secretário da Mesa Diretora 
da Câmara Municipal de Umuarama, recebeu no início deste mês de 
novembro, R$ 3.089,84 em diárias para viajar à Curitiba entre os dias 
10 e 14. O deslocamento foi feito com um veículo oficial do Poder Legis-
lativo e, segundo consta no Portal Transparência da Câmara, o motivo 

do pagamento dos valores das quatro diárias são referentes ao custeio 
de viagem a cidade de Curitiba nos dias citados acima, para cumprir 
agenda de visitas junto a Sanepar, além de visitar o gabinete do depu-
tado Do Carmo, com o deputado Marcio Nunes e participar do curso 
Manual de Comunicação para o Vereador Moderno.

ASSESSORIA/ SECOM

Destaques 
 l 12
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Um Chevrolet Ônix foi atingido por um ônibus de transporte municipal no cruzamento das ruas Ministro Oliveira 
Salazar e Aricanduva, perto de uma das agências do Correios, no centro de Umuarama. A condutora do carro cru-
zou a preferencial e seu Ônix foi arrastado pelo asfalto. O acidente aconteceu pouco antes das 8h da manhã. A 
condutora atravessava a rua Aricanduva quando, ao passar pelo cruzamento com a rua Ministro Oliveira, entrou 
na frente do coletivo, que atingiu o carro e o arrastou por cerca de 10 metros. Felizmente, devido ao impacto ter 
sido no lado do passageiro, a condutora não sofreu ferimentos. Testemunhas relataram que, por sorte, ela não 
estava com a mãe no carro, pois havia acabado de deixá-la em casa.

Arrastado

  
Há 10 dias a Secretaria 
de Meio Ambiente abriu 

as comportas das águas 
do Lago Aratimbó com o 

objetivo de realizar um 
processo de limpeza 

mais profundo. Máquinas 
pesadas e profissionais 
técnicos trabalham para 
concluir os serviços de 

recuperação do local. 
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A Haddad crítica 
a imprensa pela 
cobertura sobre 

desoneração fiscal
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PEC 6x1 não 
foi discutida 

no núcleo 
do governo
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Com alta no PIB, 
IBGE consolida 

PR como a 4ª maior 
economia do Brasil

l 4

UBSs e clínicas 
podem ter que 

instalar câmeras 
de segurança
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Mais três casos 
de dengue são

confirmados em 
uma semana
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Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % SET OUT ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,44 0,56 3,88 4,76

IGP-M (FGV) 0,62 1,52 4,20 5,59

IGP-DI (FGV) 1,03 1,54 4,70 5,91

Índice SET OUT NOV

IGP-M (FGV) 1,0426 1,0453 1,0559

IGP-DI (FGV) 1,0423 1,0483 1,0591

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 11,25%  | TJLP: 7,43%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:7ª parcela

vence em 29/11, com juros Selic de 5,34%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

13/10 a 13/11 0,5835 0,5835 0,0831

14/10 a 14/11 0,6100 0,6100 0,1095

15/10 a 15/11 0,6081 0,6081 0,1076

16/10 a 16/11 0,5837 0,5837 0,0833

17/10 a 17/11 0,5713 0,5713 0,0709

Ações % R$

Petrobras PN +0,87% 37,20 

Vale ON -0,31% 56,98 

ItauUnibanco PN -0,61% 34,31 

Hapvida ON +2,58% 3,18 

Marfrig ON +8,07% 16,87 

MRV ON -8,23% 6,36

IBOVESPA: +0,05% 127.791 pontos

Iene 155,96

Libra est. 0,79

Euro 0,95

Peso arg. 999,00

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL 0,0% 5,7880 5,7890 +0,1%

PTAX  (BC) +0,3% 5,7879 5,7885 +0,2%

PARALELO 0,0% 5,6900 6,1300 +0,3%

TURISMO 0,0% 5,6900 6,1100 +0,3%

EURO +0,2% 6,1201 6,1213 -2,4%

R$/m2 SET OUT %m %ano %12m

Paraná 2.414,46 2.425,06 0,44 5,59 5,76

Norte 2.355,14 - 0,04 4,78 12,52

Oeste 2.461,74 2.473,96 0,50 5,86 6,04

DÓLAR 14/11

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 14/11 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

SET OUT NOV

TJLP (%) 6,91 7,43 7,43

Sal. mínimo 1.412,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA nov/24 985,75 -18,50 -1,0%

FARELO dez/24 287,00 -4,60 -9,0%

MILHO dez/24 419,00 -7,50 2,6%

TRIGO dez/24 530,25 -10,75 -9,4%

SOJA 134,00 -0,1% 3,6% 133,00

MILHO 60,70 0,0% 6,9% 60,00

TRIGO 77,50 0,0% -0,3% 80,00

BOI GORDO 317,30 0,7% 13,6% 300,00

SUINO 9,79 1,2% 12,4% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 13/11 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 14/11 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 14/11 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 142,50 -0,3% 4,8%

SOJA Paranaguá 143,50 0,3% 1,4%

MILHO Cascavel 65,00 0,0% 4,8%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,36

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.346,26 guaranis

Umuarama
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Haddad fez críticas à imprensa pela
cobertura sobre desoneração fiscal

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, criticou a pos-
tura da imprensa na cobertura 
jornalística sobre a tentativa 
do governo de pôr fim à de-
soneração fiscal de 17 setores 
da economia, incluindo, entre 
esses setores, as próprias em-
presas de comunicação.

A declaração foi dada na 
entrada do Ministério da Fa-
zenda, quando Haddad retor-
nava de reuniões com o presi-
dente da Câmara, Arthur Lira, e 
com os comandantes das For-
ças Armadas, para tratar sobre 
o novo pacote fiscal para con-
ter despesas obrigatórias.

“É importante que a própria 
imprensa faça uma reavaliação 
do comportamento que ela 
teve no ano passado, quando a 
Fazenda, com razão, anunciou 
os números da desoneração da 
folha e os números do Perse. 
Nós fomos muito criticados, 

“Prévia do PIB” sobe 0,8% em
setembro e avança 1,1% no tri

O Índice de Atividade Eco-
nômica do Banco Central (IBC-
-Br), considerado a “prévia do 
Produto Interno Bruto”, subiu 
0,8% em setembro ante o mês 
anterior na série dessazonali-
zada, segundo dados do BC.

No terceiro trimestre, o in-
dicador registrou alta de 1,1% 

ante o período anterior.
Já no acumulado de 12 

meses, a “prévia do PIB” regis-
trou avanço de 3%. Entre janeiro 
e setembro, o IBC-Br mostrou 
alta de 3,3%. Em comparação a 
setembro do ano passado, o in-
dicador aumentou 5,1%.

Os dados oficiais do PIB são 

publicados pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). No segundo trimestre, 
a economia registrou expansão 
de 1,4%, conforme dados divul-
gados no início de setembro. O 
mercado projeta que o PIB brasi-
leiro irá encerrar o ano com alta 
de 3,1%.

porque supostamente estáva-
mos exagerando nos números 
e hoje o que se comprova é de 
que nós estávamos certos e 
vocês da imprensa, estavam 
equivocados. É importante 
vocês fazerem essa reflexão 
porque o esforço fiscal tem 
que ser de todos, inclusive de 
vocês. Vocês têm que parar de 
defender interesses particula-
res e passar a defender inte-
resses gerais de toda a socie-
dade”.

Haddad fez referência a 
uma Medida Provisória (MP) 
editada no ano passado, com 
o objetivo de reverter, de 
forma gradual, o desconto 
integral de tributos previden-
ciários concedido a empre-
sas. O texto acabou sofrendo 
revés no Congresso Nacional 
e, para conseguir estabelecer 
a cobrança, o governo teve 
que recorrer ao Supremo Tri-

bunal Federal (STF). Somente 
após uma decisão favorável 
do STF, seguida da promoção 
de um acordo entre governo e 
Congresso, é que o fim da de-
soneração foi confirmado para 
entrar em vigor a partir do ano 
que vem.

“E hoje nós demos a pú-
blico pela primeira vez na 
história os incentivos fiscais 
dados a cada empresa indivi-
dualmente e aos setores, de 
uma forma agregada. Então, 
vocês vão ver que aquela me-
dida do ano passado, que foi 
muito questionada, sobre de-
soneração da folha e sobre a 
questão do Perse [Programa 
Emergencial de Retomada do 
Setor de Eventos], como a Re-
ceita Federal tinha razão”, disse 
também o ministro.

Ele fez menção a apresen-
tação de um documento que a 
Receita Federal divulgou, mais 

cedo, com dados que revelam 
que 54,9 mil contribuintes que 
utilizam créditos tributários 
decorrentes de benefícios fis-
cais declararam ter o valor de 
R$ 97,7 bilhões, entre janeiro e 
agosto deste ano.

Pacote fiscal
O pacote para conter despesas obrig ató rias, que ainda não  foi deta-
lhado, será composto por uma proposta de emenda à Constituição 

(PEC ) e um proj eto de lei complementar (PLP), que precisam ser 
aprovadas pelo Congresso Nacional. Ainda não há data oficial para 
a apresentação  das propostas, que depende do aval do presidente 

Luiz I nácio Lula da Silva.  “ Não  sei se há tempo hábil [ para apre-
sentar essa semana] .  Assim que ele [ Lula]  der a autorização , nó s 

estamos prontos para dar publicidade aos detalhes do que j á está 
sendo dito aqui”. De acordo com ,addad, o conceito do pacote fis-
cal é  de uniformizar todas as despesas da União  às  reg ras do arca-

bouço fiscal, aprovadas no ano passado. Sobre o encontro com Lira, 
o ministro afirmou que o presidente da Cąmara conhece a dinąmica 
das despesas públicas, foi o principal fiador do arcabouço no Parla-
mento e apoiará a tramitação  das novas medidas de contenção  do 
orçamento pú blico.  J á sobre a reunião  com o M inisté rio da D efesa 
e comandantes das F orças Armadas, a ideia da F azenda, seg undo o 

ministro, é  incluir despesas dessas áreas no novo pacote.

DIVULGAÇÃO

“Tem que parar de defender interes-
ses particulares”, disse o ministro 

Fernando Haddad 

Nublado

Crescente
9/11 - 02h56

Nova
01/12- 03h22

Minguante
22/11 - 22h29

Cheia
15/11 - 18h29
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PEC 6x1 ainda não foi
discutida no núcleo do
governo, diz ministro

O debate sobre a Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) 
que limita a carga horária sema-
nal de trabalho em 36 horas e 
ficou conhecida como PEC 6x1 
– 6 dias de trabalho por 1 dia de 
folga – ainda não foi discutida 
pelo núcleo do governo. A afir-
mação foi feita pelo ministro da 
Secretaria-Geral da Presidência 
da República, Márcio Macedo. 
“Esse debate está no Congresso 
Nacional, ainda não foi discu-
tido no núcleo do governo. O 
ministro [Luiz] Marinho [do Tra-
balho e Emprego - MTE] já se 
pronunciou no ambiente dele, 
mas não foi discutido ainda. 
Vamos aguardar a posição que o 
Congresso vai encaminhar para 
a gente poder discutir no núcleo 
do governo”, disse ministro.

A declaração foi feita durante 
evento do C20, grupo de enga-
jamento do G20 (Fórum que 
abrange os países com a princi-
pais economias do mundo) que 
representa organizações da so-
ciedade civil, no Rio de Janeiro.

Questionado se o governo 
pode encampar a PEC ainda 
no Congresso, Macêdo refor-
çou: “Esse tema ainda não está 
em discussão no centro do go-
verno”.

MINISTRO MARINHO
O posicionamento do minis-

tro Luiz Marinho ao qual se re-

Explosões foram atentados graves e
apuração será rigorosa, disse Alckmin

O vice-presidente da Repú-
blica, Geraldo Alckmin, disse, 
ainda na quarta-feira (13), 
à noite, que o caso é grave e 
deve ser apurado com extremo 
rigor. “Triste e grave. Triste pela 
perda de vida e grave por ser 
um atentado a uma instituição 
da República, a um poder da 
República, que deve ser apu-
rado com extrema rapidez e 
extremo rigor. E é isso que 
acredito que os órgãos de se-
gurança o farão”, afirmou.

Para Alckmin, as explosões 
foram uma manifestação iso-
lada e não representam ameaça 
de novos ataques como os que 
ocorreram no dia 8 de janeiro de 

2023. “É permanente o trabalho 
no sentido de reduzir essa vio-
lência, esses atos absurdos, que 
comprometem a paz, a demo-
cracia, comprometem a segu-
rança. Mas nós temos institui-
ções sólidas e a apuração será 
rigorosa”, reforçou.

O vice-presidente tam-
bém não acredita que o caso 
de Brasília possa representar 
qualquer ameaça ao G20, que 
começou ontem (14) no Rio 
de Janeiro, com a programa-
ção do G20 Social. “Não vejo 
nenhum problema, está tudo 
muito bem encaminhado para 
o Rio de Janeiro”, concluiu.

Duas explosões seguidas 

ocorreram no início da noite 
de ontem, na Praça dos Três 
Poderes, próximo ao Supremo 
Tribunal Federal, que foi eva-
cuado em seguida. O Corpo de 
Bombeiros Militar do Distrito 
Federal confirmou a morte de 
uma pessoa.

O carro encontrado no local 
da explosão foi identificado e 
pertence a Francisco Wander-
ley Luiz, conhecido como Tiu 
França, de Rio do Sul (SC). A 
identidade do corpo encon-
trado próximo ao local da 
explosão ainda não foi con-
firmada, mas a família reco-
nheceu o carro pelas imagens 
da televisão.

feriu Macêdo foi publicado em 
rede social.

Marinho defendeu que a 
jornada de trabalho 6x1 deve 
ser tratada em convenções e 
acordos coletivos de trabalho, 
quando empregadores e traba-
lhadores negociam as regras do 
contrato entre as partes.

“A pasta considera, con-
tudo, que a redução da jornada 
para 40 horas semanais é ple-
namente possível e saudável, 
quando resulte de decisão cole-
tiva. O MTE tem acompanhado 
de perto o debate e entende 
que esse é um tema que exige o 
envolvimento de todos os seto-
res em uma discussão aprofun-
dada e detalhada, considerando 
as necessidades específicas de 
cada área”, disse Marinho em 
uma rede social.

A defesa do fim da escala de 
trabalho 6x1, ou seja, apenas 

um dia de folga na semana, 
ganhou notoriedade nos últi-
mos dias, impulsionada pelo 
movimento Vida Além do Tra-
balho (VAT). O tema virou um 
dos mais discutidos em redes 
sociais, imprensa e no Con-
gresso.

A proposta estabelece a jor-
nada de trabalho de, no má-
ximo, 36 horas semanais e qua-
tro dias de trabalho por semana 
no Brasil.

PRESSÃO SOCIAL
Eram necessárias 171 assi-

naturas para a PEC começar a 
tramitar na Câmara dos Depu-
tados. No intervalo de dias, o 
número de deputados que en-
dossaram a proposta subiu de 
60 para cerca de 200. Para ser 
aprovada, precisa do voto de 
308 dos 513 parlamentares, em 
dois turnos de votação.

Ministro da Secretaria-Geral da Presidência, Márcio Macêdo, afirmou que vai esperar 
encaminhamento do Congresso

DIVULGAÇÃO

De volta à Saúde
O g overnador do 
Paraná, Ratinho 

J unior (PSD ), assinou 
dois decretos (7 . 9 3 0  
e 7 . 9 3 1 ) nomeando 
o deputado federal 
Beto Preto para o 

carg o de secretário 
de Saú de e o mé dico 
C esar Aug usto Neves 

Luiz para o carg o 
de diretor-g eral da 

pasta.  Beto estava afastado da Secretaria da Saú de para se 
dedicar à campanha eleitoral no município de Apucarana, no 
Norte do Estado. Beto chegou a anunciar a sua candidatura 
a prefeito, mas depois desistiu para apoiar seu primo Paulo 

Vital, que acabou derrotado. Cesar Luiz chefiou a pasta durante 
o afastamento de Beto Preto.  As duas nomeações j á foram 

publicadas no Diário Oficial do Estado (DOE).

O alvo
A ex-mulher do autor do 
ataque à bomba na Praça 
dos T rê s Poderes prestou 
depoimento à Polícia Federal 
(PF) na manhã de ontem 
(quinta-feira, 1 4 ) e disse 
que o intuito de Francisco 
W anderley  Luiz era matar 
o ministro Alexandre de 
M oraes, do Supremo T ribunal 
Federal (STF). “Yueria matar 
o ministro Alexandre de 
Moraes e quem mais estivesse 
junto na hora do atentado”, 
disse a testemunha a agentes 
do setor de intelig ê ncia da 
Polícia Federal. Segundo o 
depoimento, o ataque foi 
planej ado e teve pesquisas 
no Google em relação ao 
ministro.

Aborto adiado
A Comissão de Constituição e Justiça da Cąmara dos 
Deputados adiou, na última quarta-feira (13), a votação da 
PEC  que g arante a inviolabilidade do direito à  vida desde a 
concepção, ou seja, proíbe o aborto legal no Brasil. De autoria 
dos ex-deputados federais Eduardo Cunha (RJ) e João Campos 
(GO), a PEC busca modificar o artigo 5ª da Constituição 
Federal. Na prática, ao definir que o direito à vida deve ser 
garantido também aos fetos, sem exceção, a PEC proíbe 
o aborto nas trê s situações atualmente autorizadas pela 
legislação brasileira͗ em caso de risco de morte da gestante; 
quando a g ravidez é  resultado de um estupro e quando for 
constatada, por meio de laudo mé dico, a anencefalia fetal, ou 
seja, a má-formação do cérebro do feto.

Proposta
A análise da proposta foi adiada por pedidos de vista 
apresentados por deputados do campo prog ressista, contrários 
à  proposta, e que aleg aram precisar de mais tempo para estudar 
o assunto.  M esmo com os pedidos de vista e o consequente 
adiamento da votação, a presidente da CCJ, Caroline de Toni 
(PL-SC ), autorizou a relatora da PEC  no coleg iado, deputada 
Chris TonieƩo (PL-RJ), a ler seu relatório, favorável à proposição. 
“Não identificamos afronta aos direitos e garantias individuais”, 
afirmou Chris, acrescentando que a mudança do texto 
constitucional não é incompaơvel com os princípios e regras 
fundamentais do ordenamento jurídico nacional. “Entendemos 
não haver qualquer óbice constitucional para regular tramitação 
da referida proposta. Concluímos, assim, o voto no sentido 
da admissibilidade da Proposta de Emenda à Constituição 
164ͬ2012”, argumenta a relatora.

DIVULGAÇÃO

Trailer
Ontem (quinta-feira, 1 4 ) 
pela manhã, em um trailer 
levado pelo autor do ataque 
à Esplanada, a Polícia Federal 
encontrou um celular que 
seria de Luiz. O aparelho 
passará por perícia. A PF 
també m realizou buscas na 
casa do homem em Santa 
Catarina na manhã de 
ontem.  D ocumentos foram 
apreendidos.  Na noite da 
quarta-feira (13), a Polícia 
Militar do Distrito Federal 
identificou artefatos explosivos 
na casa que o homem alugou 
em uma região administrativa 
do Distrito Federal. Uma 
equipe antibomba encontrou 
nessa casa “muitos” explosivos 
prontos para detonação.
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Com alta no PIB, relatório
do IBGE consolida PR como
a 4ª maior economia do Brasil

O Produto Interno Bruto 
(PIB) do Paraná chegou a R$ 
614,61 bilhões em 2022, o 
que confirma o Estado como 
a quarta maior economia do 
Brasil. Os dados são do Sis-
tema de Contas Regionais 
(SCR) e foram divulgados 
pelo IBGE.

Com o resultado, o Paraná 
também se consolidou como 
a maior economia do Sul do 
Brasil, superando o Rio Grande 
do Sul (R$ 593,63 bilhões e 5º 
nacional) e Santa Catarina (R$ 
466,27 bilhões e 6º nacional).

“O Paraná está num grande 
momento econômico, com a 
menor taxa de desemprego 
dos últimos anos, atração de 
mais de R$ 265 bilhões em 
investimentos privados e re-
corde nos investimentos pú-
blicos”, afirma o governador 
Carlos Massa Ratinho Junior. 
“Esse resultado consolidado 
depois da pandemia ajuda a 
mostrar a força da retomada 
econômica do Estado”.

Logo à frente do Paraná fi-
caram São Paulo (R$ 3,13 tri-
lhões), Rio de Janeiro (R$ 1,15 
trilhão) e Minas Gerais (R$ 
906,73 bilhões). Entre as dez 

Alep é Selo Diamante em transparência pública
A Assembleia Legislativa 

do Paraná (Alep) conquistou 
o Selo Diamante do Programa 
Nacional de Transparência 
Pública (PNTP), que mede o 
nível de transparência das in-
formações dos órgãos públi-
cos. O Selo conquistado pelo 
Poder Legislativo é o patamar 
máximo de avaliação em trans-
parência pública. No levanta-
mento deste ano do programa, 

a Assembleia Legislativa alcan-
çou o índice de 95,32%. Com o 
índice superior a 95%, o Poder 
Legislativo foi o único a atingir 
o Selo Diamante na esfera es-
tadual.

A Assembleia é o órgão com 
maior nota dos Poderes do Es-
tado. O Poder Executivo atin-
giu 94,96%. O Judiciário che-
gou ao índice de 78,44%. Já o 
Ministério Público ficou com 

71,38%, seguindo por Tribu-
nal de Contas (92,27%) e De-
fensoria Pública (66,96%). No 
ranking geral dos Poderes Le-
gislativos Estaduais, a Assem-
bleia ficou no quarto lugar. Na 
média geral, incluído todos os 
órgãos e entidades estaduais 
e municipais, a média do Pa-
raná ficou em 83,22%. Mais de 
100 critérios são avaliados para 
formar a nota.

maiores economias brasilei-
ras, ainda ficaram os estados 
da Bahia (R$ 402,64 bilhões), 
Distrito Federal (R$ 328,79 
bilhões), Goiás (R$ 318,58 bi-
lhões) e Mato Grosso (R$ 255,52 
bilhões). Segundo o IBGE, o PIB 
brasileiro, somando todos os 
estados, chegou a R$ 10,07 tri-
lhões em 2022.

CRESCIMENTO
Esta é a terceira vez que o 

Paraná alcança a quarta po-
sição entre as maiores eco-
nomias do Brasil. A primeira 
vez aconteceu em 2013 e a se-
gunda ocasião foi em 2020. Ao 
longo de 2022, a economia pa-
ranaense cresceu 1,5% e alcan-

Segmentos
Entre os segmentos econƀmicos, o destaque ficou por conta da 

produção de energia elétrica, água, esgoto e atividades de gestão 
de resíduos. Considerando o Valor Adicionado Bruto (VAB), variável 

que difere do P/B pela não imputação de impostos, a atividade 
paranaense representa 10,4% de todo o segmento no Brasil, o que 
levou o Paraná à segunda maior participação relativa entre todos 
os estados do País nesta área. A agropecuária estadual também 

foi destaque, tendo em vista que 9,6% do VAB brasileiro do setor 
primário foi gerado no Paraná, o que sustentou a terceira coloca-
ção nacional. A indústria paranaense teve um papel relevante na 

economia nacional, representando 8,4% do setor em todo o Brasil, 
e o comércio do Estado alcançou uma participação relativa de 7,5% 
do segmento do País. Nos dois casos, o Paraná foi o terceiro estado 

com a maior participação nacional.

çou 6,1% de participação da 
economia nacional, a mesma 
de 2021.

Para o diretor-presidente 
do Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (Ipardes), Jorge Cal-
lado, o resultado reforça o 
protagonismo paranaense na 
economia nacional, com uma 
atuação diversificada e sólida 
em diferentes setores.

“Nos últimos três resulta-
dos anuais, a economia para-
naense ficou em quarto lugar 
por duas vezes. Isso se deve a 
uma política de fomento aos 
investimentos industriais e 
agropecuários por todo o Es-
tado”, disse.

Paraná se consolidou como a maior economia do Sul do Brasil, superando o Rio Grande do Sul e Santa Catarina

J ON AT H AN  CAMP OS/ AEN

Concurso público
A Prefeitura de Cascavel abriu 
um concurso público com 74 
vagas para Agente de Apoio. Os 
aprovados terão carga horária 
de 40h semanais, com salário 
de R$ 2.350,57. As inscrições 
podem ser feitas a partir de 
segunda-feira (18) pelo site do 
concurso até 7 de dezembro, 
com taxa de R$ 100.

Reestruturação
O governador Ratinho Júnior 
(PSD) sancionou a lei que 
efetiva reestruturações nas 
carreiras de policiais militares 
e bombeiros militares, com 
ganhos nos salários. A lei 
corrige distorções em vários 
níveis, garante recomposição 
financeira a mais de 40 mil 
bombeiros militares e policiais 
militares da ativa e da reserva, 
e encurta o tempo para 
chegar ao topo da carreira. A 
principal mudança consiste na 
transformação das atuais 11 
referê ncias da carreira em cinco 
classes. Com essa mudança, o 
tempo para a promoção entre 
as classes passou de 5 para 
7 anos, e um ano de efetivo 
exercício na classe, assim como 
as promoções por antiguidade e 
merecimento.

Coqueluche
A Secretaria Estadual de 
Saúde divulgou os números da 
coqueluche no Paraná. São 189 
novos casos em uma semana, 
totalizando 1.421 desde o início 
do ano. Por ser altamente 
transmissível, a Sesa alerta sobre 
a importąncia da vacinação. A 
vacina contra a coqueluche faz 
parte do calendário nacional 
de vacinação do SUS e está 
disponível nos postos de saúde. 
A maioria das confirmações é da 
regional de saúde metropolitana, 
com 617 casos, seguida pelas 
regionais de Londrina (256), 
Ponta Grossa (167) e Maringá 
(82).

Expansão
O governador Ratinho Júnior 
(PSD) assinou convênio 
com a operadora Claro para 
ampliar a cobertura de 
internet e telefonia móvel 
nas áreas rurais do Paraná. O 
projeto de expansão prevê a 
construção de 378 antenas 
de telecomunicação em 

Desestatização
O governador Ratinho Júnior (PSD) sancionou a lei que permite o 

início do processo de desestatização da Celepar. A partir de agora o 
Estado vai encomendar estudos sobre o melhor modelo para essa 

nova fase da organização, que pode ser com alienação parcial ou total 
dos bens. O processo ainda contempla um valuation e uma sondagem 

de mercado, além de audiência pública, e deve ser concretizado na 
B3, em São Paulo. Essa fase deve durar cerca de 12 a 15 meses e será 

acompanhada pelo Tribunal de Contas do Estado.

194 municípios. Ao todo, a 
operadora vai investir R$ 99,8 
milhões para a implementação 
da nova estrutura, que também 
vai fortalecer a conectividade 
nas estradas, nas áreas de 
fronteira e nas cidades do 
litoral. A expansão deve 
impactar direta e indiretamente 
mais de 7 milhões de pessoas.

LCAs
O BRDE firmou o primeiro 
contrato com repasses de 
recursos em Letras de Crédito 
do Agronegócio (LCAs). Com a 
operação de R$ 30 milhões, a 
Frimesa de Medianeira usou o 
dinheiro em capital de giro para 
melhorar o Ňuxo operacional de 
suas indústrias. Ao agronegócio, 
as LCAs são uma das principais 
fontes de financiamento. Elas 
podem ser utilizadas para 
financiar a produção, venda ou 
processamento de produtos 
e insumos e para aquisição de 
equipamentos para a produção 
no campo.

Balneabilidade
O /nstituto �gua e Terra começa 
a análise da balneabilidade 
das águas do Paraná a partir 
de segunda-feira (18), quatro 
semanas antes da divulgação 
do primeiro boletim da 
temporada de verão. Serão 
coletadas amostras de 66 
pontos, em balneários do litoral 
e prainhas de água do doce da 
costa oeste e região norte. O 
monitoramento segue até 28 de 
fevereiro, com a produção de 
11 levantamentos semanais.

Mais limpas
 As praias do Paraná ficaram 
entre as mais limpas do 
País durante a temporada 
passada de verão, com índices 
médios superiores a 90% de 
pontos próprios para banho. 
Levantamento à época junto aos 
órgãos ambientais de 13 dos 16 
estados litorąneos brasileiros 
(Pará, Amapá e Piauí não fazem 
o monitoramento), mostrou que 
a média nacional ficou em 72%. 
Santa Catarina (62%), Rio de 
Janeiro (77%), Bahia (79%), Rio 
Grande do Norte (84%) e Ceará 
(78%), entre outros, estados 
com grande potencial turístico 
por causa das praias, tiveram 
desempenho inferior ao do 
Paraná.
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Informe a Sanepar ao identi�car 
possível vazamento na rede: 0800 200 0115

Há tempos, a Sanepar trabalha para que você 
sinta menos os efeitos da crise climática. Mas esse é 
um desa�o coletivo. Então, não deixe para depois. 
Coloque essas dicas em prática diariamente.

FAÇA USO CONSCIENTE.

ÁGUA É VIDA. 
CUIDE HOJE,
TENHA AMANHÃ.

Há tempos, a Sanepar trabalha para que você 
sinta menos os efeitos da crise climática. Mas esse é 
um desa�o coletivo. Então, não deixe para depois. 
Coloque essas dicas em prática diariamente.

FAÇA USO CONSCIENTE.
TENHA AMANHÃ.

Não use mangueira 
pra lavar o carro

ou a calçada.

Acumule roupas e 
louças para lavar 

de uma só vez.

Conserte 
vazamentos.

Tome banhos 
rápidos.

Arrume torneiras 
e chuveiros que 

pingam.

Reutilize a água 
da máquina

de lavar.

Evite desperdícios.

Vereador não reeleito recebe mais de R$ 3 mil 
em diárias da Câmara para curso em Curitiba 

O vereador Fernando Gal-
massi, atual 1º Secretário da 
Mesa diretora da Câmara Mu-
nicipal de Umuarama, recebeu 
no início deste mês de novem-
bro, R$ 3.089,84 em diárias 
para viajar à Curitiba entre os 
dias 10 e 14 de novembro.

O deslocamento foi feito 
com um veículo oficial do 
Poder Legislativo e, segundo 
consta no Portal Transparên-
cia da Câmara, o motivo do 
pagamento dos valores das 
quatro diárias são referentes 
ao custeio de viagem a cidade 
de Curitiba nos dias citados 
acima, para cumprir agenda de 
visitas junto a Sanepar, além 
de visitar o gabinete do depu-
tado Do Carmo, com o depu-
tado Marcio Nunes e participar 
do curso Manual de Comunica-
ção para o Vereador Moderno.

Galmassi foi o único parla-
mentar umuaramense a partici-
par de referido curso na Capital 
do Estado, nestes quatro dias, 
mas outros vereadores e asses-
sores também viajaram para 

Curitiba neste mesmo período. 
O vereador Ronaldo Cruz 

Cardoso também esteve em 
Curitiba entre os dias 11 e 13 
deste mês. Cumpriu agenda 
para tratar de assuntos de 
interesse da comunidade de 
Umuarama junto à Secretaria 
de Desenvolvimento Susten-
tável e Turismo do Paraná, 
se reunindo com o secretário 
Marcio Nunes na Secretaria de 
Saúde e participou de audiên-
cia com secretario Beto Preto 
na Assembleia Legislativa.

Dois assessores da Câmara 
também estiveram na capi-
tal entre os dias 11 e 14 deste 
mês. Fernando Galmassi, ape-
sar de ter participado do curso 
Manual de Comunicação para 
o Vereador Moderno, não foi 
reeleito nas eleições munici-
pais deste ano.

A reportagem do Jornal Tri-
buna Hoje News manteve con-
tato com a Procuradoria Jurí-
dica da Câmara, questionando 
a legalidade no ato de o parla-
mentar, mesmo não reeleito, 

participar de curso pago com re-
cursos financeiros do município.

Segundo Diemerson Casti-
lho, é um direito do vereador 
solicitar à presidência da Câ-
mara, o recebimento de diárias 
para participar de cursos, ou de 
cumprir agendas parlamentares 
em Curitiba, durante sua legisla-
tura, que segue até o dia 31 de 

dezembro deste ano. Quem au-
toriza estes pagamentos é o pre-
sidente, que neste caso trata-se 
do vereador Clebão dos Pneus. 
Castilho salienta que todos os 
atos praticados quando há o pa-
gamento de diárias de viagem, 
sejam por parlamentares ou 
assessores, devem ser compro-
vados, com documentação a ser 

apresentada à presidência da 
Câmara, em um prazo máximo 
de cinco dias após seu retorno 
à cidade.

A reportagem também ten-
tou contato com o vereador 
Fernando Galmassi, mas até o 
fechamento desta matéria, na 
tarde de ontem (14), não rece-
beu nenhum retorno.

Procuradoria da Câmara salienta que é um direito do parlamentar solicitar o pagamento de diárias 
durante o período em que ainda assume o cargo

ASSESSORIA/ CMU
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Paraná participa de um
dos maiores eventos

de tecnologia do mundo
Representantes da Secre-

taria estadual da Inovação, 
Modernização e Transforma-
ção Digital (SEI) participaram 
de um dos maiores eventos de 
tecnologia do mundo, o Web 
Summit 2024. A conferência 
começou na segunda-feira (11) 
e seguiu até ontem (14) na ci-
dade de Lisboa, em Portugal, 
onde estiveram reunidas mais 
de 70 mil pessoas que discuti-
ram os avanços do uso da inte-
ligência artificial e seus impac-
tos na sociedade.

O evento faz parte da agenda 
da missão do Governo do Pa-
raná na Europa, que tem como 
objetivo a troca de experiências 
para o aprimoramento das es-
tratégias de inovação e inteli-
gência artificial do Estado. Na 
última semana, a comitiva do 
Paraná participou do Smart City 
Expo World Congress 2024, em 
Barcelona, na Espanha.

Em Portugal, a equipe es-
teve do Web Summit Expe-
rience, onde tive uma expe-
riência imersiva dentro do 
ecossistema de inovação por-
tuguês, com palestras e visitas 
a startups, centros educacio-
nais, organizações e hubs de 
inovação. A iniciativa é organi-
zada pela escola de negócios 
StartSe e o Conselho Nacio-
nal de Secretários de Estado 
da Administração (Consad).O 
secretário estadual da Inova-
ção, Alex Canziani, falou sobre 
a importância da participação 
do Paraná no evento para ad-
quirir conhecimento sobre as 
principais novidades no âm-
bito da inteligência artificial, 
além de aproximar o Governo 
do Estado de empresas e insti-

Conexões
Para o diretor de I novação  da SEI , F abricio Bianchi, o evento traz 

oportunidades de conexão  e conhecimento sobre como diferentes 
países estão utilizando e criando soluções com base na inteligência 
artificial e robótica, principalmente voltadas para governos e cida-
des inteligentes. “O evento traz startups de mais de 100 nacionali-
dades, passamos por estandes desses países e vimos como lugares 
estão desenvolvendo estratégias de atração de investimentos em 

startups para poder incentivar os empreendedores e a mão de 
obra”, destacou. “Olhando para o Paraná, são muitas oportunidades 

para os projetos que estamos trabalhando, como a conectivida-
de rural, investimentos nas startups e ambientes promotores de 
inovação , conexão  com universidades, para poder fazer com que 
a inovação de fato gere renda, empregos, inclusão e letramento 

digital”, disse Bianchi.

tuições portuguesas e aumen-
tar o potencial das startups pa-
ranaenses.

“Estamos tendo a oportu-
nidade de conversar e fazer 
conexões com instituições eu-
ropeias como a Apex, a AMA e 
até com municípios do inte-
rior de Portugal para promo-
ver essa proximidade com o 
Estado, que pode ser muito in-
teressante para que possamos 
fazer a internacionalização de 
startups do Paraná através de 
Portugal”, afirmou.

VISITAS
Na segunda-feira (11) Can-

ziani visitou a região central do 
país para o estabelecimento 
de um protocolo de intenções 
com as cidades de Belmonte, 
Fundão, Guarda, Covilhã e Pro-
menade. Em Lisboa, se reuniu 
com o diretor de Gestão Cor-
porativa da Agência Brasileira 
de Promoção de Exportações 
e Investimentos (ApexBrasil), 
Floriano Pesaro. O secretário 
também conheceu o Instituto 
Superior de Ciências Sociais e 
Políticas da Universidade de 
Lisboa, para buscar oportuni-

dades de formação e capacita-
ção para gestores.

Ainda no primeiro dia a 
equipe participou de palestras 
sobre mudanças tecnológicas, 
uso da inteligência artificial, 
empreendedorismo e investi-
mento em inovação, além de 
uma visita ao Café Joyeux, res-
taurante que desenvolve em 
parceria com empresas um 
projeto de capacitação e em-
prego direto para pessoas com 
Síndrome de Down.

MODERNIZAÇÃO 
ADMINISTRATIVA

Na terça-feira (12) represen-
tantes da SEI se reuniram com 
integrantes da Agência para a 
Modernização Administrativa 
(AMA), instituto público respon-
sável pela promoção e desen-
volvimento da modernização e 
transformação digital adminis-
trativa em Portugal. O encontro 
teve como objetivo estreitar as 
relações entre os órgãos e abrir 
oportunidade para parcerias 
como intercâmbio de experiên-
cias e desenvolvimentos de pla-
taformas e programas de capa-
citação conjuntas.

O deputado estadual Alexandre Curi (PSD), futuro pre-
sidente da Alep, disse, em entrevista ao Jornal da Manhã 
Paraná, da Rádio Jovem Pan Curitiba, que está pronto para 
disputar o cargo de governador Estado, caso seja escolhido 
pelo partido para as eleições de 2026. “Tivemos um proces-
so eleitoral com muito aprendizado, especialmente em Curi-
tiba. Saímos fortalecidos e vamos administrar as duas maiores 
cidades do Estado, além de municípios da Região Metropo-
litana. Mesmo tendo a vitória na maioria dos municípios, nós 
nos reunimos e é muito importante esse aprendizado. Temos 
grandes nomes do PSD, como Darci Piana e Rafael Greca. Eu 
também tenho dito que se for escolhido pelo partido estarei 
pronto para disputar o cargo de governador, mas temos muita 
coisa e muitos desafios para 2025”.

ORLAN DO K ISSN ER/ ALEP

Lama pura
Autora do livro mais detalhado 
sobre a tragédia e crime, 
a jornalista Cristina Serra 
desabafou ontem, de público, 
sobre a decisão da justiça 
federal que absolveu todos os 
acusados pelo rompimento 
da barragem de Fundão, da 
Samarco, Vale e B,P, em 2015, 
que matou 19 pessoas. “� 
um crime sem autoria, sem 
criminoso. A culpa é da lama. 
Mas quem produziu essa lama͍ 
Meu coração está partido em 19 
pedaços”.

Passaram no teste
A Comissão de Relações 
Exteriores do Senado aprovou 
seis novos embaixadores do 
Brasil na Turquia, Senegal, 
Eslovênia, Geórgia, Suriname 
e Gabão. Apenas Felipe Costi 
Santarosa, do Suriname, 
recebeu um voto contrário. 
Todos os demais receberam 
12 votos e foram aprovados. O 
/tamaratǇ corre. A ideia é que os 
novos embaixadores assumam 
ainda em 2024 os respectivos 
postos. 

Homem de Milei
Apesar de xingar Lula da 
Silva e não esboçar nenhuma 
vontade de boas relações 
com o Governo do Brasil, o 
presidente da Argentina, Javier 
Milei, enviou para Brasília o 
novo embaixador indicado 
para o agrément do Barba 
no Palácio. Guillermo Daniel 
Raimondi apresentou sua carta 
ontem e promete ser o elo 
entre os dois maiores países 

Homem-rojão & G20
A despeito do caso faơdico 

inédito na Praça dos 
Três Poderes, a maior 

preocupação  do presidente 
Lula da Silva é com a 

noơcia que se espalhou 
no corpo diplomático de 
mais de 30 países sobre 
um suposto “homem-

bomba” que se explodiu 
em frente ao Palácio do 
Planalto. O informe foi 

passado pelos adidos de 
segurança das embaixadas 

em Brasília e deixou em 
alerta diplomatas e chefes de delegações que vão para o Rio de 
Janeiro participar do G20, porque toda a prioridade da Polícia 
Federal é para a segurança dos presidentes como Emmanuel 
Macron (França), Joseph Biden (EUA) e yi Jinping (China), que 

desembarcarão no Brasil. A informação que o Governo tem enviado 
aos presidentes é de que foi um ato isolado, e que não houve 
bombas, e sim fogos de artiİcios e rojões dentro do veículo e 

amarrados ao corpo de Francisco tanderleǇ Luiz, de 59 anos, que 
cometeu o suicídio sem deixar outras vítimas.

da América do Sul. 

“Desencontro” 
As bancadas do PL no 
Congresso fizeram questão de 
prestigiar a posse do deputado 
Eduardo Bolsonaro (PL-SP) 
como Secretário de Relações 
/nternacionais do partido, na 
quarta-feira. Até o ex-presidente 
apareceu. Como a Justiça lhes 
proíbe o contato, Jair Bolsonaro 
teve de esperar na garagem do 
complexo Brasil 21, até que o 
presidente do partido, Valdemar 
Costa Neto, se retirasse após 
empossar o deputado. 

Livro no G20
A Prefeitura do Rio, cidade-
sede do G-20, e o Centro 
Brasileiro de Relações 
/nternacionais lançam hoje o 
livro “Desenvolvimento Urbano 
Sustentável͗ Governança, 
Finanças e Política”, sobre 
os desafios do crescimento 
sustentável das cidades. O 
debate conta, entre outros, com 
representantes do Equador, 
Arábia Saudita e Estados 
Unidos.

ESPLANADEIRA
ηOmint inaugura unidade no 
Shopping RioSul em Botafogo, 
RJ. η/NCC lança Guia Prático 
para Segurança Digital. ηRobƀ 
Sophia é destaque na Campus 
PartǇ Goiás. η7ª FL/C tem 
programação especial neste 
fim de semana. ηJogos da 
Juventude CA/yA 2024 vão até 
dia 28 em João Pessoa. ηODD 
lança desinfetante e amaciante, 
somando 4 linhas de produtos.
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UBSs, UPAs e clínicas
poderão ter que instalar
câmeras de segurança

Um recente caso de abuso 
em uma Unidade de Pronto 
Atendimento de Saúde (UPA) 
em Curitiba destacou a vulne-
rabilidade dos ambientes hos-
pitalares e a necessidade de 
medidas concretas para prote-
ger pacientes e profissionais de 
saúde. A proposta apresentada 
pelo deputado estadual dele-
gado Tito Barichello (União), 
através do Projeto de Lei nº 
658/24, visa introduzir um sis-
tema de monitoramento por 
câmeras em Unidades Bási-
cas de Saúde (UBS), Unidades 
de Pronto Atendimento (UPA), 
hospitais e clínicas, tanto da 
rede pública quanto privada 
no Paraná.

De acordo com o deputado, 
o projeto “tem como objetivo 
primordial a proteção e a pro-
moção de um ambiente se-
guro e saudável para pacien-
tes e profissionais da saúde. 
Amparado pelos direitos fun-
damentais estabelecidos na 
Constituição Federal de 1988 
e na Constituição do Estado 

TCE suspende licitação de serviço
social para auxílio-alimentação

Uma suposta irregularidade 
em relação à previsão de cri-
tério de seleção que não está 
previsto na legislação levou o 
Tribunal de Contas do Estado 
do Paraná (TCE-PR) a emitir 
medida cautelar que suspende 
licitação do Serviço Social Au-
tônomo Palcoparaná para 
contratação de empresa para 
o fornecimento de cartão-ali-
mentação eletrônico para uso 
em rede de estabelecimentos 
credenciados, pelo valor má-
ximo de R$ 428.952,32. A enti-
dade mantém diversas ativida-
des culturais, incluindo o Balé 
Teatro Guaíra e a Orquestra 
Sinfônica do Paraná.

A cautelar foi concedida 
por meio de despacho expe-
dido pelo conselheiro Maurício 
Requião em 8 de novembro. O 
TCE-PR acatou Representação 
da Lei de Licitações formulada 
pela empresa Megavale Admi-
nistradora de Cartões e Serviços 
Ltda. em face do Pregão Eletrô-

nico nº 1661/24 do Palcoparaná, 
por meio da qual alegou que o 
critério de julgamento para ha-
bilitação por meio de sistema de 
pontos não tem respaldo legal.

Requião afirmou que, ao 
considerar que a vedação de 
taxa negativa em licitação 
para fornecimento de vale-re-
feição levaria ao empate das 
propostas apresentadas com 
taxa zero, a comissão de lici-
tação inovou ao estabelecer a 
contabilização de pontos como 
critério de desempate.

O conselheiro explicou que 
o artigo 36 da Lei de Licitações 
prevê a possibilidade pontuação 
apenas nos casos de contrata-
ção por melhor técnica ou téc-
nica e preço; e, portanto, não há 
previsão legal para esse sistema 
em contratações de serviços co-
muns, como é o caso dessa lici-
tação, nos quais deve prevalecer 
a proposta mais vantajosa.

O relator ressaltou que a 
legislação já previu a possibi-

lidade de empate e estabele-
ceu critérios específicos que 
podem ser aplicados pela 
administração, como a prefe-
rência às microempresas e de 
pequeno porte e os critérios 
estabelecidos no artigo 60.

Ainda frisou que o Prejul-
gado nº 34 do TCE dispõe que 
a vedação à taxa negativa se 
aplica apenas a licitações de 
cartão-alimentação destina-
dos a empregados públicos 
submetidos ao regime cele-
tista, admitindo-se a taxa de 
administração negativa no 
caso dos estatutários.

O Tribunal comunicou o Pal-
coparaná para ciência e cumpri-
mento imediato da cautelar; e 
citou os responsáveis pela lici-
tação para apresentação de jus-
tificativas em relação às irregu-
laridades apontadas em até 15 
dias. Caso não seja revogada, os 
efeitos da medida cautelar per-
duram até que o Tribunal decida 
sobre o mérito do processo.

do Paraná, este projeto visa 
salvaguardar a dignidade e a 
segurança das pessoas em si-
tuações de vulnerabilidade”.

Segundo o PL, deverão ser 
instalados de maneira a garan-
tir a ampla cobertura e a segu-
rança em Unidades de Terapia 
Intensiva (UTI); Unidades de 
Terapia Intensiva Neonatal 
(UTIN); Berçários; Unidades de 
Atendimento de Emergência; 
Centros Cirúrgicos, além de re-
cepções e portarias.

“Essa proposta pode ser um 

passo importante para aumen-
tar a segurança nas unidades de 
saúde e restaurar a confiança da 
população em serviços que são, 
por natureza, espaços de cui-
dado e proteção. A discussão e a 
aprovação deste projeto devem 
ser acompanhadas de perto pela 
sociedade, para que garantam 
não apenas a implementação 
das câmeras, mas também a 
criação de um ambiente de cui-
dado que respeite a dignidade 
de todos os envolvidos”, finaliza 
o deputado Barichello.

Deputado salienta que a proposta tem o objetivo de promover a proteção de um ambiente 
seguro e saudável para pacientes e profissionais da saúde
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Prêmios
A campanha fará o sorteio de 
dez motocicletas (cinco Honda 
Biz e cinco Yamaha Neo) e 
cinco patinetes elétricos. 
Uma das motos será sorteada 
exclusivamente entre os 
comerciantes que aderiram 
à campanha, até o dia 14 de 
novembro. Consumidores 
que fizerem compras nas lojas 
participantes irão concorrer a 
vales-compra instantâneos de 
até R$ 500.

Arrecadação de 
brinquedos
O Sesc PR, em parceria 
da RPC, segue com a 16ª 
Campanha do Brinquedo. Os 
interessados em colaborar 
podem fazer a doação de 
algum brinquedo novo ou 
usado na unidade do Sesc 
ou em algum dos pontos de 
coleta na cidade. A Aciu apoia 
a campanha e também está 
recebendo as doações. Tudo 
o que for arrecadado será 
distribuído entre crianças 
atendidas por entidades 
sociais. Faça o Natal de uma 
delas mais feliz! Colabore!

Vendas
A Aciu com apoio do Sebrae 
e prefeitura realizará o ciclo 
de palestras "Natal de Luz - 
Planejar Melhor para Vender 
Mais", entre os dias 25 e 
29 de novembro. Todos os 
encontros serão no auditório 
da associação, das 8h às 
9h. As vagas são limitadas. 
Entre em contato e garanta 
a sua inscrição pelo telefone 
(44) 3621-6700. Todos os 
participantes serão recebidos 
com um delicioso café da 
manhã.

Atendimento
A Agência do Trabalhador está 
com inscrições abertas para 
o curso gratuito “Excelência 
no Atendimento”. As aulas 
serão às segundas, quintas e 
sextas-feiras (nos dias 18, 21, 
22, 25 e 28 de novembro), no 
Senac, das 19h às 22h. O curso 
vai apresentar um conjunto 

Última oportunidade
As vendas de kits da Campanha Natal de Luz e Prêmios seguem 

até o dia 18 de novembro na Aciu. Cinco modalidades de kits 
estão disponíveis. As lojas que aderirem à campanha receberão 
uma quantidade de seladinhas de acordo com o kit adquirido 
e uma urna personalizada. Empresários que ainda não estão 

participando devem entrar em contato com a equipe comercial. 
As seladinhas serão distribuídas a partir do dia 25 de novembro.

de formações continuadas 
desenvolvidas para 
acompanhar as tendências e 
inovações do segmento. Mais 
informações pelo telefone: 
(44) 3621-1100.

Negociação
O Procon, em parceria com 
a Secretaria Nacional do 
Consumidor e a Febraban, 
está oferecendo, até 30 de 
novembro, a possibilidade do 
consumidor negociar débitos 
pela internet, em um mutirão 
online de renegociação 
de dívidas. Poderão ser 
negociadas dívidas em atraso 
no cartão de crédito, cheque 
especial, crédito consignado 
e demais modalidades de 
crédito contraídos com bancos 
e instituições financeiras.

Inadimplência
A inadimplência no Paraná teve 
uma leve redução no número 
de devedores no Estado, 
em outubro de 2024, em 
comparação com o mesmo mês 
do ano passado. Levantamento 
do SPC Brasil revela queda de 
0,19%; desempenho que ficou 
ligeiramente acima da média da 
região Sul (-1,55%), mas abaixo 
da média nacional (1,13%).

Feriados
Por conta do feriado da 
Proclamação da República, as 
lojas do centro da cidade não 
estarão abertas nesta sexta-
feira (15). Já o shopping segue 
o horário de atendimento 
de feriado. No sábado, o 
comércio de Umuarama vai 
funcionar no horário das 9h 
às 13h e o shopping das 10h 
às 22h. Neste ano, Umuarama 
também seguirá o feriado 
nacional de 20 de novembro 
– Dia da Consciência Negra, 
mas existe acordo para que 
comércio possa funcionar.

“O sucesso é uma 
consequência, não um 
objetivo” – Gustavo Flaubert 

Excelente fim de semana

A Aciu é a Casa do Empresário
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“ “Se você não tem maturidade, talvez seja 
melhor não se dar a oportunidade. Se está de 
dieta, é melhor não passar perto do seu prato 

predileto. Evitar, muitas vezes, é preciso.” 
Thenews

NOVIDADE GM: OnStar vai trazer 
tecnologia 5G para carros Chevrolet!

A Chevrolet é líder em conectividade na América do Sul, com mais de 
650.000 veículos conectados no Brasil e tendo o OnStar como seu prin-

cipal diferencial. O sistema conecta o carro à internet e a uma variedade 
de serviços, como o Wi-Fi, multimídia com sistema operacional Google 
built-in, aplicativos e assistente virtual nativo, além de atualizações re-

motas e recursos exclusivos de emergência e proteção patrimonial. Com 
velocidade de internet entre 10 e 100 vezes mais rápida, dependendo da 
infraestrutura local, a tecnologia 5G é capaz de elevar a experiência ao 

volante a um nível muito mais avançado. A nova tecnologia OnStar é um 
dos principais destaques do próximo lançamento da Chevrolet, previsto 
para este ano.  “À medida que evoluímos para uma conexão de internet 
ultrarrápida no Brasil, a tecnologia da GM permitirá a ampliação de fun-
cionalidades e de serviços desses veículos, trazendo ainda mais conec-
tividade e segurança. Tanto que o 5G é a base de uma futura geração de 
veículos gerenciados por so�wares e de automóveis totalmente autôno-

mos”, explica Jaime Gil, diretor de serviços conectados da GM América 
do Sul. A tecnologia 5G permitirá um fluxo de dados muito superior e 

com uma resposta muito mais rápida do que o padrão 4G. Isso é funda-
mental para atender a demanda crescente por serviços conectados com 
inteligência artificial, seja para adequar a experiência digital do usuário 
ao veículo ou para dar conta do uso simultâneo de vários apps e strea-

mings nas telas do painel. 

De acordo com o executivo da GM, este novo módulo eletrônico será 
gradualmente adotado pelo portfólio da Chevrolet. “A difusão da tecno-
logia 5G representará o maior salto evolutivo da conectividade veicular 

desde a chegada do OnStar no Brasil, há uma década”, completa.

 UVEL a alegria de ser CHEVROLET!

VEJA OUTROS EXEMPLOS DE 
AVANÇOS DA TECNOLOGIA 5G:

§ Download instantâneo de músi-
cas e vídeos de alta definição

§ Atualizações remotas mais
abrangentes e rápidas

§ Navegação online com gráficos
animados de melhor resolução

§ Uso mais amplo de sistemas
comandados por voz

§ Maior possibilidade de customi-
zações digitais do veículo

§ Maior segurança cibernética

§ Mais comandos remotos do
veículo via app

“Com velocidade de internet 
até 100 vezes mais rápida, 

recurso levará os automóveis 
a um patamar superior de 
conectividade, permitindo 

novas funções e serviços 
suportados por inteligência 
artificial; novidade estreia já 
no próximo lançamento da 

marca no país.”

DIVULGAÇÃO GM

VISITA
Visita oficial à Fazenda São Judas Tadeu, da simpaticíssima Neusa Paiva -, a visita técnica contou com as mulheres da Câmara da Mulher, a 

convite das Mulheres da FAEP/ Sindicato Rural. Lá se deliciaram com a geléia fabricada por ela.

SUCESSO
O último final de semana, 9 e 10 de novembro, foi marcado pela 25ª edição da tradicional Festa do Frango na Telha em Umuarama, que 

neste ano superou as expectativas. Com uma organização impecável e, pela primeira vez, realizado no amplo Centro de Eventos Alexandre 
Ceranto, o evento atraiu milhares de pessoas e proporcionou uma experiência confortável e agradável para todos os participantes. Promo-
vida pelo Rotary Club de Umuarama, a festa deste ano foi presidida por Joanes Vinaga e contou com o apoio entusiástico da presidente do 

clube, Neusa Barbado e de companheiros de todos os Clubs de Rotary de Umuarama, autoridades e patrocinadores.

AGORA SIM!
Organizadora do Ba�a, a Academia 
Britânica de Artes Cinematográficas 
e Televisivas adicionou novas regras 
ao seu regulamento que lhe darão o 
poder de retirar os prêmios de ven-
cedores que sejam condenados por 
um crime. Além de retirar o troféu 

para quem levá-lo a partir de 2025, os 
motivos para revogação incluem o uso 

de métodos fraudulentos ou ilegais 
para tornar o trabalho inelegível e se 
o vencedor for considerado culpado
pelos tribunais de qualquer crime e

sentenciado a uma pena de prisão de
três meses ou mais. (Variety)

ROSI RODRIGUES

ARQUIVO CMEG
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia

11Sexta-feira 15 e sábado 16 de novembro de 2024   VARIEDADES@oparana hojenews

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   

ÁRIES  21/3 a 20/4
O feriado começa com boas energias para todos os 
assuntos envolvendo dinheiro! Você pode encon-
trar oportunidades de encher o bolso logo cedo. 
Aliás, pode ser divertido antecipar as compras para 
o final do ano, que está logo aí. No amor, os astros 
pedem que controle mais o ciúme. 
Cor: ROXO Palpites: 57, 30, 09

TOURO  21/4 a 205
Neste feriado, seu jeito confiante segue em alta gra-
ças à Lua, e você tem tudo para ficar mais comu-
nicativo e sociável do que o normal. Aproveite as 
vibes maravigolds para definir assuntos pessoais, 
traçar novas metas e passear por aí. No amor, vai 
ser impossível resistir ao seu charme! 
Cor: PRETO Palpites: 41, 49, 31

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Apesar da Lua seguir infernizando o seu astral, 
não há motivos para se preocupar, Gêmeos. Só 
não comente sobre a sua boa sorte com qualquer 
um. Aproveite o feriado para emendar com o final 
de semana, diminuir o ritmo e descansar porque a 
saúde pede atenção. No amor, reforce a confiança. 
Cor: SALMÃO Palpites: 46, 34, 19

CÂNCER 21/6 a 21/7
Seu lado sonhador e animado tem tudo para falar 
mais alto. Pode aproveitar para sair da rotina, reto-
mar contatos e ampliar seu círculo de amizades. À 
noite, encontro com a galera também conta com 
a proteção das estrelas. Tudo corre às mil maravi-
lhas no amor. 
Cor: PRATA Palpites: 20, 45, 18

LEÃO 22/7 a 22/8
Você começa o feriado mais preocupado com a 
sua imagem e vai fazer o possível para brilhar em 
qualquer ocasião. Só não vale exagerar, ok? Bom 
momento para anotar suas ideias e pensar melhor 
sobre o caminho que pretende seguir. Tudo certo 
no amor. 
Cor: AMARELO Palpites: 51, 59, 14

VIRGEM 23/8 a 22/9
Você começa o dia com muito pique para dar um 
chega pra lá na rotina! As estrelas reforçam seu 
desejo de viajar, sair da rotina e trocar ideias com 
os amigos. Faça o possível para curtir os momentos 
de folga ao lado das pessoas que mais ama. Um 
astral descontraído anima o amor. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 23, 59, 33

LIBRA  23/9 a 22/10
As estrelas garantem que o feriado começa agitado. 
Cuidar dos seus assuntos e apenas do que é da 
sua conta pode economizar problemas mais tarde. 
Aproveite o astral para fazer algumas mudanças, 
encerrar um ciclo e correr atrás de oportunidades! 
O desejo promete dar as cartas no amor. 
Cor: AZUL-TURQUESA Palpites: 14, 04, 41 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
As relações vão ocupar a maior parte da sua aten-
ção da melhor maneira possível, seja com os fami-
liares, amigos ou com as pessoas mais próximas. 
Uma viagem também está protegida, especial-
mente se tiver companhia. O amor ganha desta-
que e promete muito entrosamento. 
Cor: ROSA Palpites: 60, 33, 14

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Assuntos de rotina podem exigir sua atenção, mas 
cuide das tarefas em casa logo cedo para não preci-
sar adiar os momentos de lazer mais tarde. A saúde 
também está na pauta do dia. Já passou da hora 
de adotar um estilo de vida saudável! Espante a 
mesmice no amor. 
Cor: CEREJA Palpites: 25, 46, 09

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Sextou e a Lua continua em seu paraíso astral, 
Caprica, enviando vibes maravigolds para você 
curtir ao máximo este feriado. Os relacionamen-
tos contam com a proteção das estrelas e você tem 
tudo para se divertir. E essas vibrações positivas se 
estendem ao amor. 
Cor: CREME Palpites: 15, 14, 08

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Seu lado caseiro tem tudo para dar as cartas neste 
feriado. É um bom momento para mexer no que 
está te incomodando e deixar o seu canto do seu 
jeito. Encontros e reuniões com os parentes devem 
correr com tranquilidade, ainda mais se evitar o 
pessoal mais chato. O amor segue tranquilo. 
Cor: CINZA Palpites: 45, 38, 27 

PEIXES 20/2 a 20/3
Seu lado comunicativo está a mil por hora e você 
vai se divertir em contato com amigos e pessoas 
próximas! Além disso, as energias são excelentes 
para quem pensa em respirar novos ares, mesmo 
que seja um rolê de última hora. Nada será capaz 
de atrapalhar o amor. 
Cor: LILÁS Palpites: 58, 50, 59
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RRI
COMUNIDADE

BENEFICIO
ELINAROL
RVERAMI

ITIEAEAC
ORASPADA
DESPERTA
ILOSEBA

ONEDSPOT
AAUREOLA
MARTINI

PIRARTEVE
TMAMARIA
ELEAREAS

J

R

F

S

E

Qualquer 
agrupa-

mento po-
pulacional

Ajuda
gratuita;

favor

Adélia
Prado,

escritora
mineira

Sua capital
é Rio

Branco
(sigla)

Giselle
(?), atriz 

da TV

Registro
de reu-
nião de 

condomínio

Via (?):
liga o RJ

a SP

Sujeira
acumu-
lada nos
móveis

(?)
farpado,
proteção
de cercas

Refletor 
de luz em

shows

Um, em
inglês

Ricky (?),
cantor
porto-

riquenho

Criança, 
no Can-
domblé
(bras.)

Tipo
de exame
de urina
(sigla)

Glândula
(?), fonte
de leite

São me-
didas em
metros 

quadrados

Via-(?): o
caminho
feito por 

Jesus (Rel.)

Espanhol 
A energia
obtida do

vento
O ocupante
do berço

Exagerei
no açúcar 

O espaço
sideral

Lista;
relação
Encenar 

(no Teatro)

Aparada
(a barba)
Aquele
homem

Fibra têxtil
de tapetes

Peritos
(fig.)

Maior ídolo do
Vasco da Gama

Ação entre
amigos

Relativa
ao gato
Olha de

novo

Acorda
Fruto de
sabor

amargo

Enlouque-
cer (gíria) 
Dispositivo

elétrico

Adorno 
dos santos

É puro, 
no campo

Conseguiu 
A índole
da bruxa
(Lit. inf.)

3/eas — one. 4/rami — relê — spot. 6/eólica — martin.
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O E C
A N C E S T R A L

A Q U I C H I N A
U O C O M A M
E A A R C A D A

A L G E M A R E
E I R A U S A R
A V L E N Ç O

DO B R A V E L U T
R A S A S C C I
A D G G R A NA
Ç M O L D A R

T O F U E N F
A S S I M I L A

U B A GA R O A R

F

O apetite
sexual

dos
animais

Função do
tripé para
a câmera 

Habitat
do caran-

guejo

Antepas-
sado

Prender o
suspeito

pelos
pulsos

Consoan-
tes de
"sino"

Prática
diária de
trabalho

Radiano
(símbolo)

Caixa
óssea em
que fica o
cérebro

201, em 
algarismos
romanos

Aquela
que

inspira o
poeta

Longe, 
em inglês

Letra que
marca o
plural no

Português

Murilo
Rosa, 
ator

Cidade
de Minas

Gerais
Cair

chuva fina 

Organização que visa
à paz no mundo
Antigo sucesso 
de Gilberto Gil

Fonte do álcool
combustível

Recurso da constru-
ção de um verso

Advérbio 
de lugar

Som
da vaia

Vazio por
dentro

Tomei uma
atitude

Recur-
vada

Arruda e
alecrim

Sua
capital é
Pequim

Leito
Museu cari-
oca (sigla)
Insensível;
desumano

Aplicar;
empregar 
Sílaba de
"lesma"

Tecido pa-
ra assoar

o nariz
Desocupado

Dinheiro
(gíria)

Alheia a 
um assunto

Pouco
profundas

A cadeira
levada
por ba-
nhistas
à praia

Mercado
ao ar
livre

O antigo
"ph"

Queijo da culinária
oriental

Apreende
(ensinamentos) 

Cê-
cedilha

Dar forma 
A Força
Aérea

Brasileira

3/far. 4/tofu. 5/leiga. 6/rotina. 8/dobrável. 9/ancestral.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      
                                                   

        

Crescente
08/12 - 12h26

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sexta 15/11/2024

Nublado Paranaguá
max 23
min 18

Cascavel
max 28
min 18

Foz do Iguaçu
max 31
min 21

max 28
min 17

Curitiba
max 20
min 12

FASES 
DA LUA

Sábado 16/11/2024

Domingo 17/11/2024

Nublado

Nova
01/12 - 03h22

Minguante
22/11 - 22h27

Cheia
15/11 - 18h28

Nublado

concurso: 987Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 06 02 01 09 03 09 02

Super Sete concurso: 622C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

ABRIL

05 07 17 21 27 30 31

Megasena
01 02 03 04 06 07 09 10

12 14 15 16 17 19 25 concurso: 2796Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 02 24 33 39 40 42

concurso: 2740

concurso: 2166

05 25 35 36 41 43

concurso: 5918

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2699Lotomania

21274
12894
38169
74266 
48192 

03 21 33 44 56 61 65
ATLÉTICO-MG

30 31 44 47 64
concurso: 6582

03 06 14 33 55 58

01 16 20 25 29 34 35 36 51 56
59 60 62 63 66 72 85 86 87 90

Loterias
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SS

OS
 R

ES
UL

TA
DO

S S
ÃO

 IN
FO

RM
AT

IVO
S E

 N
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TIT
UE
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OS
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DO
S O

FIC
IAI

S

concurso: 3244Lotofácil

max 31 
min 19

 O que ama a instrução ama o conhecimento, mas o que odeia 
a repreensão é estúpido. O homem de bem alcançará o favor do 
Senhor, mas ao homem de intenções perversas ele condenará.

O homem não se estabelecerá pela impiedade, mas a raiz dos jus-
tos não será removida. A mulher virtuosa é a coroa do seu marido, 

mas a que o envergonha é como podridão nos seus ossos.
PROVÉRBIOS 12:1-4

Prefeitura divulga o que abre e o que fecha nesta sexta-feira
O Brasil é uma República 

há 125 anos e desde 1949 o 
dia 15 de novembro é um Fe-
riado Nacional. A Prefeitura de 
Umuarama destaca que nesta 
sexta-feira, na questão do abre 
e fecha, o principal destaque é 
sempre frisado: o Pronto Aten-
dimento Municipal não fecha, 
o que garante atendimento em 
saúde a todos os cidadãos.

Os serviços essenciais tam-
bém não são interrompidos, 
como no setor de serviços públi-

cos, a coleta de lixo não sofrerá 
interrupção. “A Acesf (Adminis-
tração de Cemitérios e Serviços 
Funerários) também não para e 
suas equipes ficam de plantão 
para atender às possíveis de-
mandas e necessidades em caso 
de falecimentos (apenas o setor 
administrativo não abre nesta 
data). Também não interrompe 
o atendimento à população a 
Guarda Municipal e a Umutrans 
(Diretoria de Trânsito)”, comenta 
o prefeito Celso Pozzobom.

Em relação à Secretaria 
de Assistência Social, as en-
tidades parceiras que dispo-
nibilizam atendimento a pes-
soas em situação de rua ou de 
risco, como o Centro Pop e a 
Apromo, terão atendimento 
normal e o Conselho Tutelar 
atenderá em sistema de plan-
tão. Já os serviços prestados 
nos Cras, Cram, Creas etc., não 
vão oferecer atendimento.

Uma equipe da Secretaria 
de Obras também ficará em 

sistema de plantão, exclusi-
vamente no Pátio Municipal. 
Também vão trabalhar com sis-
tema de plantão emergencial 
equipes da Secretaria de Ser-
viços Rodoviários. “No caso de 
acontecer algumas situações 
imprevistas na Proclamação da 
República, nossas equipes tam-
bém estarão sempre de alguma 
forma de plantão, prontas para 
oferecer socorro nas urgências 
e emergências”, afirma o pre-
feito Celso Pozzobom.

Serviços essenciais – como saúde, coleta 
de lixo e segurança pública – não terão 
interrupção

ASSESSORIA/ SECOM
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Carregamento milionário de anabolizantes
e medicamentos é apreendido em lavacar

Um carregamento avaliado 
em R$ 4.557.000,00, em anabo-
lizantes e medicamentos de 
comercialização proibida em 
território nacional foi apreen-
dido em Umuarama por poli-
ciais militares que integram o 
grupo BPFron (Batalhão de Po-
liciamento de Fronteira).

A ação foi movida por uma 
denúncia anônima, dando conta 
de que, dentro de uma empresa 
de lavagem de veículos, locali-
zada no centro de Umuarama, 
estaria acontecendo o trans-
bordo de um carregamento de 
mercadorias ilícitas.

Os policiais foram até a 
empresa citada pelo denun-
ciante e se depararam com um 
homem fazendo a troca das 
placas de uma caminhonete 

Comboio transportava pneus
paraguaios em Cafezal do Sul

Equipes do Batalhão de Po-
liciamento de Fronteira (BP-
Fron) de Umuarama, durante 
a chamada Operação Cosud, 
apreendeu no município de 
Cafezal do Sul (30 quilômetros 
de Umuarama), um grande 
carregamento de pneus con-
trabandeados do Paraguai. 
A mercadoria estava sendo 
transportada em vários veícu-
los. Todos também foram reti-
rados de circulação.

De acordo com os policiais, 
a ação começou no final da 
madrugada de ontem (quinta-
-feira, 14), na rodovia PR-323 e 
depois seguiu até o município.

Por volta das 5h30, era rea-
lizado um patrulhamento pela 
rodovia, quando os policiais 
visualizaram um comboio de 
veículos aparentemente carre-

Corpo de caminhoneiro de Pérola morto no MT não foi liberado
O corpo de Kimair Andriolli 

Valêncio, 43 anos, que morreu 
na rodovia BR-364, na Serra de 
São Vicente, a 35 quilômetros de 
Cuiabá, ainda não foi liberado 
para a família. O caminhão que 
ele conduzia, que estava carre-
gado de feno, tombou no acos-
tamento da rodovia e pegou 
fogo. O acidente aconteceu no 
último domingo (10).

Paula Fernanda Valêncio, 

mulher de Kimair, disse ter re-
cebido a informação de que o 
corpo do marido ficou total-
mente carbonizado. Material ge-
nético foi colhido do filho mais 
velho do caminhoneiro para a 
identificação oficial, que precisa 
ser um protocolo específico em 
casos como este. A conclusão do 
laudo de DNA pode demorar de 
30 a 120 dias, conforme os pra-
zos estabelecidos pela Polícia 

Civil do Mato Grosso.
A Polícia Civil informou que 

o acidente aconteceu quando o 
condutor perdeu o controle da 
direção, na descida da serra. 
Um primo de Kimair também 
estava no veículo. Ele conse-
guiu escapar das chamas, que 
se alastraram rapidamente. A 
situação se agravou por conta 
da carga de feno, material de 
fácil combustão.

O passageiro relatou que 
tentou retirar o motorista, mas 
não conseguiu. Ele apresen-
tava escoriações pelo corpo, 
com as mãos queimadas, 
ainda de acordo com a polícia. 
Equipes do Corpo de Bombei-
ros foram até o local, fizeram o 
combate ao fogo e acionaram 
a Perícia Oficial e Identificação 
Técnica (Politec) e o Instituto 
Médico Legal (IML).

VAQUINHA
Familiares de Kimair fize-

ram uma vaquinha para co-
brir os custos do translado 
do corpo, assim que houver 
a liberação. A meta foi rapi-
damente atingida. O sepul-
tamento deverá acontecer 
em Barueri, no interior pau-
lista, onde mora a mãe do 
caminhoneiro. (Colaboração 
– Obemdito)

gados. Todos os carros entra-
ram rapidamente em Cafezal 
do Sul assim que notaram a 
aproximação da viatura poli-
cial.

Diligências dentro da ci-
dade foram realizadas até que 
os carros foram encontrados 
em um terreno baldio. Foram 
localizados 6 veículos, todos 
carregados com pneus que 

após contagem totalizaram 
aproximadamente 367 unida-
des.

Nenhum dos condutores 
foi encontrado. Os pneus jun-
tamente com os veículos uti-
lizados no transporte, foram 
aprendidos e entregues na Re-
ceita Federal de Guaíra, o valor 
estimado total da apreensão 
foi de R$ 154 mil.

VW/Amarok. Ele tentou fugir, 
mas foi capturado. Um com-
parsa, que estaria em outro 
veículo também foi abordado 
e preso. Na carroceria da cami-
nhonete, os policiais encontra-
ram o carregamento.

De acordo com os poli-
ciais, outras denúncias de 
que aquela mesma empresa 
estaria servindo como ponto 
de transbordo de cargas ilíci-
tas já haviam sido averigua-
das, mas em nenhuma delas 
as mercadorias haviam sido 
localizadas. Os dois homens, 
com idades de 31 e 32 anos, 
foram presos em flagrante.

Depois que os medicamen-
tos e anabolizantes foram con-
tabilizados, foi descoberto que 
haviam 21 mil unidades sendo 

Carga de anabolizantes e medicamentos apreendida foi avaliada em mais de R$ 4,5 milhões

DIVULGAÇÃO

descarregadas naquele local.
Ainda foi localizado em um 

dos veículos, um rádio trans-

missor acoplado.
A mercadoria apreendida, 

bem como os veículos e os ho-

mens detidos, foram levados 
à Delegacia da Polícia Federal 
em Guaíra.

Carros que eram usados no transporte foram apreendidos junto com os 367 pneus contra-
bandeados

DIVULGAÇÃO

Um homem, de 25 anos, foi detido na noite da quarta-feira (13) por suspeita 
de tráfico de drogas na região do bosque Uirapuru, no Centro de Umuarama. 
Ele foi abordado pela PM, que encontrou 1,35 quilo de maconha na mochila 
que ele carregava e também na casa dele. Natural de Jandaia do Sul, o homem 
detido possuía antecedentes por dano qualificado. Ele foi abordado e, durante a 
revista pessoal, os policiais encontraram em sua mochila uma quantidade conside-
rável de maconha, distribuída em embalagens de plástico. Quando questionado 
sobre a droga, ele afirmou que ela seria entregue a um comprador. Após a 
abordagem, os policiais se dirigiram à residência do suspeito, onde encontraram 
mais drogas. O homem recebeu voz de prisão e foi encaminhado, juntamente com 
os entorpecentes apreendidos, à 7ª Subdivisão Policial (SDP) de Umuarama.

DIVULGAÇÃO
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Handebol e futsal de Umuarama brilharam
na Iase final dos -oJos da -uYentude do 35

O ano tem sido muito posi-
tivo para o esporte de Umua-
rama. Equipes das mais diver-
sas modalidades, treinadas 
pela Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer (Smel), têm 
feito bonito em competições 
regionais e também nos jogos 
oficiais da Secretaria de Estado 
do Esporte (SEES). Um exem-
plo disso foi a participação da 
Capital da Amizade nos Jogos 
da Juventude do Paraná (Jo-
jups) edição 2024.

Atletas umuaramenses dis-
putaram várias modalidades 
e subiram ao pódio em duas 
delas – como campeões na 
série prata do handebol mas-
culino e vice-campeões no 
futsal, também masculino. Na 

Mais três casos de dengue são
confirmados em uma semana

A Vigilância em Saúde Am-
biental e Epidemiológica ante-
cipou para ontem (quinta-feira, 
14) o Informe Técnico semanal 
n° 16, a respeito da situação da 
dengue em Umuarama, devido 
ao feriado da Proclamação da 
República. Entre os dias 10 e 
16, foram confirmados três 
novos casos da doença, em pa-
cientes dos bairros Jardim Cru-
zeiro, São Cristóvão e Sonho 
Meu e agora são 21 casos na 
cidade neste ano epidemioló-
gico, iniciado em 30 de julho 
de 2024.

O documento, de respon-
sabilidade da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, informa 
que na última semana foram 
registradas 10 notificações, 
que é quando a pessoa busca 
uma unidade de saúde com 
sintomas da infecção viral 
causada pelo mosquito Aedes 
aegypti. “Esta é a Semana 46 

Entrevistadores do IBGE voltam a campo
para a Pesquisa de Orçamentos Familiares

A partir de 18 de novembro 
de 2024, o IBGE dará início à 
7ª edição da Pesquisa de Or-
çamentos Familiares (POF). O 
levantamento de dados teve 
início em 1974, com outro 
nome (Estudo Nacional de 
Despesa Familiar – Endef) e é 
a mais abrangente investiga-
ção sobre a relação entre orça-
mento e consumo das famílias 
no Brasil. Em todo o território 
nacional serão visitados mais 
de 100 mil domicílios. No Pa-
raná serão quase 5 mil domicí-
lios, distribuídos em 153 muni-
cípios, tanto em áreas urbanas 
quanto rurais.

A pesquisa abrange temas 
como composição do orça-
mento doméstico, condi-
ções de vida, estrutura de 
despesas, perfil nutricio-
nal, acesso a serviços finan-
ceiros, qualidade de vida e 
despesas com alimentação, 
educação, transporte, entre-
tenimento, saúde, entre ou-
tros. Nesta edição haverá ino-
vações, como a investigação 
de gastos com jogos e apos-
tas (BETs) e, especificamente 
no Paraná, será incluído um 
módulo sobre o uso do tempo 
pelas pessoas.

“Na área atendida pela 

do Ano Epidemiológico, com-
pletando 140 dias. Os dados 
são retirados Sinan (Sistema 
de Informação de Agravos 
de Notificação da Dengue) e 
neste período foram 360 no-
tificações, 280 casos descar-
tados e 59 em investigação; 
felizmente sem nenhum óbito 
foi registrado neste intervalo, 
conforme monitoramento rea-
lizado pela Sesa (Secretaria 
de Estado da Saúde)”, explica 
o secretário de Saúde, Edson 
dos Santos Souza.

Dos 21 casos confirmados 
(veja tabela abaixo), três no 
Bem-Estar, três no Jardim Cru-
zeiro, dois na Zona Rural, dois no 
Jabuticabeiras, dois no São Cris-
tóvão, dois no Primeiro de Maio, 
um no Ouro Branco, um no Vi-
tória Régia, um no Sonho Meu, 
um no Centro de Saúde Escola 
(Unipar), um no San Remo, um 
no Cidade Alta e um no Guarani.

fase final do handebol, Umua-
rama venceu Prado Ferreira 
por 32 a 24 e Ponta Grossa por 
20 a 18.

“Nossa equipe perdendo 
apenas um jogo na fase regio-
nal, classificando-se em se-
gundo lugar. Na macrorregio-
nal terminamos em primeiro e 
na fase final (estadual) os me-
ninos conquistaram o título de 
campeões para Capital da Ami-
zade”, destacou o secretário do 
Esporte e Lazer, Anderson Gas-
paretto, o Gaspar.

O futsal masculino ficou 
com o vice-campeão, ven-
cendo Chopinzinho por 5 a 0 e 
perdendo na final para Media-
neira de 2 a 1, num jogo muito 
equilibrado. Na fase regional 

Umuarama ficou em segundo 
lugar e na macrorregional ter-
minou em primeiro. “Mas o tí-
tulo de vice-campeão da série 
prata dos Jojups coroa um 
belo trabalho realizado pela 
comissão técnica e muita de-
dicação dos atletas”, parabe-
nizou Gaspar.

Curitiba (1º), Maringá (2º) 
e Cascavel (3º) foram os cam-
peões da 36ª edição dos Jo-
jups, na classificação geral 

Agência do IBGE em Umua-
rama, até fevereiro de 2025 
serão aplicados 42 questio-
nários em três municípios: 
Altônia, Pérola e Umuarama”, 
informou o coordenador da 
agência local do IBGE, Paulo 
Cardozo Lavado.

A POF terá duração de 12 
meses com visitas a cada do-
micílio por um período de nove 
dias. “A duração da pesquisa 
tem o objetivo de captar as 
variações sazonais de gastos 
familiares – tanto as variações 
mensais, ao longo do ano, 
quanto às semanais, dentro 
de cada mês”, acrescentou.

final. A competição teve as 
últimas modalidades dispu-
tadas em Campo Mourão. Os 
jogos iniciaram em maio com 
mais de 11,6 mil participantes 
de 287 municípios, número 
recorde desde a criação dos 
jogos.

Mais de 4,5 mil pessoas par-
ticiparam das duas etapas da 
fase estadual – resultado do 
novo formato, com séries ouro 
e prata, aumentando significa-

tivamente a participação de 
atletas e municípios nas finais 
em relação a 2023 (2 mil par-
ticipantes). Segundo o coor-
denador dos Jojups, Agnaldo 
Luiz Baldo, os jogos superaram 
todas as expectativas em 2024 
graças ao sucesso do novo mo-
delo. “Todos os dados foram 
muito expressivos, esse é um 
formato que eu entendo que 
deve continuar por um bom 
tempo”, avaliou.

Equipes treinadas pela Smel, fazem bonito nas competições regionais e nos jogos oficiais da Secretaria de Estado do Esporte
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Limpeza do Lago Aratimbó vai utilizar várias
frentes de trabalho para festividades do Natal

Há 10 dias a Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente 
abriu as comportas das águas 
do Lago Aratimbó com o obje-
tivo de realizar um processo 
de limpeza mais profundo 
no principal cartão-postal de 
Umuarama – obra necessária 
após a ecobarreira (que filtrava 
resíduos sólidos que chega-
vam ao local pelas galerias de 
águas pluviais) ter se rompido. 
Neste momento, máquinas pe-
sadas e profissionais técnicos 
trabalham para concluir os ser-
viços de recuperação do local.

Aproveitando que o nível 
da água baixou mais de três 
metros, muito lixo foi identi-
ficado. “É impressionante e 
triste ao mesmo tempo, sabe 
que nos dias de hoje as pes-

Banco é multado por tempo de espera nas filas de atendimento
Em dias de pico, o tempo 

máximo que o cidadão deve 
ficar na fila de um banco é de 
30 minutos, já em dias normais 
são 20 minutos. É o que diz a lei, 
porém, o Procon recebeu de-

núncias e comprovou que uma 
grande instituição bancária da 
cidade deixa seus clientes em 
pé, em longas filas, por até mais 
de uma hora. A multa aplicada 
foi de R$ 137 mil e cabe recurso. 

O secretário Eduardo Henrique 
Ceranto explica que a sanção foi 
executada após instauração e fi-
nalização de processo adminis-
trativo. O advogado Thailison de 
Souza Neves, diretor do Procon 

Umuarama, salienta que o banco 
pode recorrer. Ele destaca ainda 
que o fornecedor tem o prazo de 
10 dias para realizar o pagamento 
da multa, a partir do recebimento 
da notificação, que ainda não foi 

realizada pelos Correios. “A notifi-
cação é feita via Correios com AR 
– Mão Própria, ou seja, o aviso de 
recebimento deve ser assinado 
pelo representante da agência 
bancária em Umuarama”. 

soas ainda descartam lixo de 
forma irregular, em pensar em 
consequências futuras. Serão 
necessários vários dias para 
que os operários consigam 
realizar o trabalho, importan-
tíssimo para proteger o meio 
ambiente – inclusive para cui-
dar dos animais que vivem ali”, 
explica o secretário municipal 
de Meio Ambiente, Waltinho 
Sucupira.

A diretora de Meio Am-
biente, Fernanda Periard 
Mantovani, diz que a recomen-
dação para que os frequenta-
dores evitem ir pescar no lago 
neste momento como forma 
de contribuir para que os car-
dumes sejam preservados até 
que o nível da água volte à sua 
normalidade. Profissionais das secretarias de Meio Ambiente, Obras e Serviços Públicos unem forças para recuperar o principal cartão-postal de Umuarama

ASSESSORIA/ SECOM
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Yamaha R15 ABS chega à linha 2025
A Yamaha R15 ABS, supe-

resportiva de 155cc completa 
e tecnológica, com atrativos 
até então só vistos em motos 
de maior cilindrada, chegou à 
linha 2025 com novas opções 
de cores e grafismos.

A Yamaha R15 ABS tem um 
motor de última geração, com 
Sistema de Atuação de Válvula 
Variável (Variable Valve Actua-
tion – VVA) e arrefecimento 
líquido, quadro Deltabox, ba-
lança traseira da suspensão 
em alumínio, rodas e pneus 
largos, freios com ABS nas 
duas rodas e um design arre-
batador. Unindo esportividade 
e desempenho com a versati-
lidade de uma motocicleta de 
uso cotidiano, a Yamaha R15 
ABS é uma moto inspirada nas 
corridas para a correria do dia 
a dia.

DESIGN
O visual esportivo da Ya-

maha R15 ABS chama aten-
ção por onde passa, graças às 
linhas marcantes e arrojadas, 
que carregam o DNA da R-Se-
ries. Agora com novas cores e 
grafismos, a motocicleta ficou 
ainda mais moderna.

A nova cor Titanium Grey 
(Cinza Fosco), combinada com 
detalhes na inédita cor prismá-
tica Greenish Blue Pearl (muda 
de cor e reflete a luz de ma-
neira especial), novidade no 
mercado, tornou a nova R15 
ABS mais sofisticada. As cores 
Racing Blue (Azul Metálico) e 
Midnight Black (Preto Metálico) 
continuam disponíveis para o 
modelo, agora com novos gra-
fismos.

O conjunto de carenagens 
da motocicleta também é fun-
cional. Sua estrutura em ca-
madas foi desenvolvida com a 

Yamaha Crosser ABS 2025 desbloqueia o estilo aventureiro
A motocicleta que é sinô-

nimo de resistência para o dia a 
dia, seja no asfalto ou na terra, 
conforto e economia, chegou 
à linha 2025. A Yamaha Cros-
ser ABS, a moto perfeita para 
explorar a vida em grande es-
tilo, ganhou novas cores e gra-
fismos, sem deixar de lado toda 
a tecnologia e visual, que sem-
pre estiveram à frente do seu 
tempo, desde o lançamento do 
modelo.

FAROL 
Dentre os diferenciais da 

Crosser ABS 2025 estão o con-
junto óptico com projetor de 
LED e luz de posição que ga-
rantem potente iluminação 

mais alta tecnologia em túnel 
de vento com o propósito de 
otimizar o fluxo de ar, ofere-
cendo um ótimo desempenho 
aerodinâmico, capaz de redu-
zir a turbulência ao redor da 
área do capacete de quem a 
pilota.

MOTOR E CÂMBIO
Um dos maiores desta-

ques da Yamaha R15 ABS está 
em seu moderno e tecnoló-
gico motor, único da catego-
ria street de baixa cilindrada 
com arrefecimento líquido e 
Sistema de Atuação de Válvula 
Variável. Esse motor é capaz de 
alcançar a potência máxima de 
18,8 cv a 10.000 rpm e o torque 
máximo de 1,5 kgf.m a 8.500 
rpm.

O destaque tecnológico 
deste motor fica por conta do 
Sistema VVA, que é capaz de 
oferecer um bom torque em 
baixas rotações, potência em 
médias e altas, e ainda assim 
garantir economia de combus-
tível.

O sistema define o mo-
mento em que as válvulas 
abrem e fecham, o quanto 
abrem, e o tempo em que per-
manecem abertas. Tudo isso 
controlado por meio de uma 
unidade eletrônica. Dessa 
forma é possível ter duas ca-
racterísticas diferentes na 
mesma motocicleta. Na prá-
tica, o VVA faz com que a es-
portiva da Yamaha seja ágil 
nas arrancadas e retomadas 
no uso urbano, e tenha fôlego 
para encarar estradas.

De acionamento suave e 
engates precisos, o câmbio 
da Yamaha R15 ABS é de seis 
velocidades, o que permite pi-
lotar em rotações mais baixas, 

contribuindo para a economia 
combustível, mas sem perder a 
emoção na pilotagem.

Recurso comum em motos 
potentes de alta cilindrada, a 
embreagem deslizante pre-
sente na R15 ABS evita a fre-
nagem excessiva do motor em 
reduções bruscas de marcha. 
Isso garante não só a maior 
durabilidade de toda a trans-
missão da motocicleta, como 
aumenta seu controle na pilo-
tagem.

A embreagem da R15 ainda 
é do tipo assistida, capaz de re-
duzir a pressão no manete de 
acionamento da embreagem, 
garantindo uma troca de mar-
chas mais suave, minimizando 
a fadiga no uso diário.

SUSPENSÕES E FREIOS
As suspensões da Yamaha 

R15 ABS são robustas, capazes 
de filtrar as irregularidades do 
piso com eficiência. Na dian-
teira, o garfo telescópico tem 

41mm de diâmetro e curso de 
130 mm. Na traseira, a balança 
da suspensão totalmente de 
alumínio, é do tipo monocross, 
garantindo baixo peso e mini-
mizando torções. Outro desta-
que da suspensão traseira é o 
curso de 97 mm.

A Yamaha R15 ABS tem 
freio a disco com ABS nas duas 

rodas. Na dianteira o freio tem 
duplo pistão e um grande disco 
de 282 mm, na traseira, a R15 
tem disco de 220 mm e pinça 
de um pistão.

Os pneus têm medidas 
100/80-17 na dianteira, e 
140/70-17 na traseira, com 
rodas de liga leve de 17 pole-
gadas.

para uma condução ampla e 
nítida em qualquer situação, 
lampejador de farol, lanterna 
de LED, painel multifuncional 
100% digital Blackout, com re-
lógio, indicador de marchas, 
conta-giros e função ECO, que 
indica o momento de pilota-

gem mais econômico, e to-
mada 12V.

Para deixar a pilotagem 
ainda mais tranquila e confor-
tável, a Yamaha Crosser ABS 
2025 é equipada com freio a 
disco nas duas rodas, com sis-
tema ABS na dianteira.

A Yamaha Crosser ABS 2025 é a motocicleta sinônimo de resistência para o dia a dia, seja 
no asfalto ou na terra

O visual esportivo da Yamaha R15 ABS chama atenção por onde passa, graças 
às linhas marcantes e arrojadas
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COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

Carros Ano Cor Opcionais Valor

B OLT  P REMIER 1 0 0 %  ELET RICO 2 0 / 2 0 P RET O COMP LET O,  AUT ,  COU,  T S 1 3 9 . 9 0 0 , 0 0R$       
CRET A 1 . 6  AT T IT U 2 0 / 2 1 B RAN CO COMP LET O,  AUT 9 4 . 9 0 0 , 0 0R$         
CRUZ E 1 . 4  T URB O SP ORT 6  LT 1 7 / 1 7 B RAN CO COMP LET O,  AUT ,  COU 8 4 . 9 0 0 , 0 0R$         
CRUZ E 1 . 4  T URB O LT 1 7 / 1 8 AZ UL COMP LET O,  AUT ,  COU 8 7 . 9 0 0 , 0 0R$         
EQUIN OX  1 . 5  T URB O P REMIER 2 2 / 2 3 P RAT A COMP LET O,  AUT ,  COU,  T S 1 8 9 . 9 0 0 , 0 0R$       
ON IX  1 . 4  LT Z 1 6 / 1 7 VERM COMP LET O 5 9 . 9 0 0 , 0 0R$         
ON IX  1 . 0  T URB O P REMIER 2 3 / 2 4 B RAN CO COMP LET O,  AUT ,  COU 1 0 9 . 9 0 0 , 0 0R$       
ON IX  P LUS 1 . 0  T URB O LT Z 2 3 / 2 4 P RAT A COMP LET O,  AUT 9 9 . 9 0 0 , 0 0R$         
ON IX  P LUS 1 . 0  T URB O P REMIER 2 3 / 2 4 P RAT A COMP LET O,  AUT ,  COU 1 1 2 . 9 0 0 , 0 0R$       
ST RADA F REEDOM 2 0 / 2 1 B RAN CO COMP LET O 8 9 . 9 0 0 , 0 0R$         
T RACK ER 1 . 2  AT  2 0 / 2 1 P RAT A COMP LET O,  AUT 1 0 9 . 9 0 0 , 0 0R$       
T RACK ER 1 . 0  T URB O LT 2 3 / 2 4 B RAN CO COMP LET O,  AUT 1 2 4 . 9 0 0 , 0 0R$       
T RAILB LAZ ER P REMIER  1 9 / 2 0 P RET O COMP LET O,  AUT ,  COU,  7 L 1 9 9 . 9 0 0 , 0 0R$       

 

Juntos contra a

Faça sua parte!

Não deixe água parada!

Se sentir sintomas
procure um médico!

Use repelente!
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Fórmula 1 terá corrida em Mônaco
até 2031 com nova data em junho

O icônico Grande Prêmio de 
Mônaco de Fórmula 1 perma-
necerá no calendário até pelo 
menos 2031, depois que uma 
extensão de seis anos foi anun-
ciada na quinta-feira (14) com 
uma mudança de data para 
junho que também evita futu-
ros conflitos de datas com as 
500 Milhas de Indianápolis.

A Fórmula 1 disse que a 
corrida será realizada no pri-
meiro fim de semana com-
pleto de junho a partir de 2026, 
mudando a data do final de 
maio que também se sobre-

Medvedev defende revisão do
calendário do circuito mundial

Daniil Medvedev, número 
quatro do mundo, disse que 
o calendário do ATP Tour pre-
cisa ser redirecionado para os 
eventos Grand Slams e Masters 
1000, com os torneios ATP 250 
de nível inferior sendo transfe-
ridos para um espaço opcional 
no final do ano.

Vários tenistas manifesta-
ram preocupação com o ca-
lendário, com Carlos Alcaraz, 
quatro vezes vencedor de 
Grand Slam, dizendo que o 
calendário apertado dificulta 
a motivação ao longo do ano e 
aumenta o risco de lesões.

A partir da próxima tempo-
rada, sete dos nove eventos 
ATP Masters 1000 serão reali-
zados em 12 dias, uma decisão 
que foi criticada por Stefanos 
Tsitsipas na semana passada. 
A Reuters entrou em contato 
com o ATP Tour para comentar 
o assunto. Medvedev sugeriu a 

realização dos principais tor-
neios no início do ano, acres-
centando: “Então você coloca 
todos os 250s depois para as 
pessoas que querem continuar 
jogando”. “Este ano eu só tentei 
jogar grandes torneios”, disse 
Medvedev. “Acho que deveria 
haver mais torneios maiores e 
importantes, que deveriam ser 
do tipo: ‘Ok, esses são os tor-
neios em que definimos quem 
será o top 10, como o Masters 
1000’”. “Se você jogar bem nes-
ses torneios, você estará lá. A 
programação deve, de alguma 
forma, girar em torno deles”, 
completou. “Se você for bom 
o suficiente, você termina a 
temporada em outubro, joga 
o Masters. Não importa. Não 
conte os torneios depois. Se 
você ainda achar que precisa 
de mais pontos para o Austra-
lian Open ou mais partidas, 
faça isso depois”, encerrou.

Norte e Nordeste dominam pódios no
1º dia dos Jogos da Juventude 2024

As provas de potência má-
xima do ciclismo abriram o 
primeiro dia dos Jogos da Ju-
ventude na última quarta-feira 
(13), em João Pessoa (PB), com 
atletas do Norte e Nordeste 
assegurando a maioria das 
medalhas. A competição com 
mais de quatro mil estudantes 
(escolas públicas e privadas) 
de todo o país, com idades 
entre 15 e 17 anos, é uma das 
que mais revela talentos no 
esporte nacional. As disputas 
em 18 modalidades olímpicas 
irão até 28 de novembro, com 
transmissão ao vivo no canal 
do Time Brasil (Comitê Olím-
pico do Brasil) no YouTube. 

Não são poucos os atletas 
olímpicos brasileiros revelados 
nos Jogos da Juventude, desde 
a primeira edição nos anos 2000. 
Entre eles estão a judoca Beatriz 
Souza e o velocista Alison dos 
Santos, que conquistaram ouro 
e bronze, respectivamente, nos 
Jogos de Paris.

Campeã olímpica no judô, 
Bia Souza abriu oficialmente 
os Jogos da Juventude na 
noite da quarta (13) ao acender 
a pira da competição, durante 

põe historicamente a Indianá-
polis. “Estou muito satisfeito 
que a Fórmula 1 continuará 
em Mônaco até 2031”, disse o 
chefe-executivo da Fórmula 
1, Stefano Domenicali, em 
um comunicado. “As ruas de 
Monte Carlo são únicas e uma 
parte famosa da Fórmula 1, e 
o Grande Prêmio de Mônaco 
continua sendo uma corrida 
que todos os pilotos sonham 
em vencer”. “Este acordo sina-
liza uma nova era de parceria 
e inovação entre a Fórmula 1 e 
Mônaco”, completou.

cerimônia no Teatro Pedra do 
Reino, no Centro de Conven-
ções de João Pessoa. O evento 
contou com ainda outras estre-
las de Paris 2024 como Rebeca 
Andrade, bicampeã olímpica 
na ginástica artística; Caio 
Bonfim, prata na marcha atlé-
tica; e Edival Pontes, bronze no 
taekwondo.

“Os Jogos da Juventude 
simbolizam a realização de 
sonhos, o começo de traje-
tórias que podem, sim, levar 
muitos de vocês aos maiores 
palcos do esporte mundial. 
Estamos aqui para celebrar o 
potencial de mais de 4 mil jo-
vens atletas de todas as partes 

do Brasil, que têm a chance de 
mostrar o seu talento e, mais 
do que isso, mostrar a força 
do esporte como ferramenta 
de transformação”, disse Paulo 
Wanderley, presidente do COB, 
no discurso de abertura.

Mudança no mês do GP evitará conflito com 500 Milhas de Indianápolis
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Russo sugere que principais torneios da ATP ocorram no início do ano
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Assine o TRIBUNA HOJE

(44)3056-6050

Competição reúne mais de 4 mil atletas de 14 a 17 anos em João Pessoa
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